

MGR LAFLAMME

 A mort de Mgr J.-C.-K. Laflamme, ancien recteur de l'Université Laval à Québec, survenue le mercredi, 6 juin, est un deuil pour le pays tout entier. Né en 1849 (19 septembre), à Saint-Auselme de Dorchester, le distingué prélat dépassait à peine la soixantaine. Il avait été ordonné prêtre à Québec en 1872 (6 octobre) et, toute sa vie, il avait enseigné au Séminaire de Québec et à l'Université Laval. Il fut président de la Société Royale du Canada de 1891 à 1892. En 1894, Rome lui décerna le titre de protonotaire apostolique et en 1898 la France le créait chevalier de la Légion d'Honneur. Mais surtout, il fut professeur, professeur savant, professeur aimable. A deux reprises, la confiance de ses collègues du Séminaire l'appela au poste de supérieur, auquel s'adjoint *ipso facto*, comme on sait, celui de recteur de l'Université. Toutes ces charges et tous ces honneurs le laissaient assez froid. Il voyait de plus haut et plus loin.

Ce professeur, disons-nous, était savant et il était aimable. Plus que personne, en effet, Mgr Laflamme a contribué, dans le monde scientifique, au bon renom de notre pays et de nos institutions canadiennes-françaises. C'est que sa science se faisait avenante et que son tour d'esprit donnait un grand charme à ses écrits comme à ses leçons.

Mais nous n'avons que faire de tenter son éloge. Sous notre plume il serait trop incomplet. Nous avons mieux. *L'Action Sociale* du jeudi, 7 juillet, nous apporte un article que nous tenons à reproduire en entier. Il exprime beaucoup mieux que nous ne saurions le faire ce qu'il faut dire sur la tombe du grand éducateur que nous venons de perdre.

Disons pourtant, avant de passer la plume à notre confrère de Québec, qu'à Montréal comme à Québec nous regrettons

réa!-Sud.

Mgr l'ar-

Dalpé, E.

ché.

Forget ;
aitreau.let 1910
e-Salomé,
té d'une
mcelier.